

**BULLETIN**  
**DES**  
**RECHERCHES HISTORIQUES**

---

---

3ÈME VOLUME      FÉVRIER 1897      2ÈME LIVRAISON

---

---

**SAINT-FERDINAND D'HALIFAX**

En 1830, quelques cultivateurs de Saint-Nicolas, de Saint-Antoine de Tilly et de Saint-Sylvestre allèrent s'établir dans le canton Halifax dont ils avaient entendu vanter la fertilité par M. Michel Dufresne, curé de Saint-Nicolas, qui l'avait exploré dans toutes ses parties.

C'est M. Ferdinand Gauvreau, curé de Saint-Sylvestre, qui, le premier, alla offrir les secours de notre religion aux premiers habitants de Halifax. C'est en souvenir de ce saint prêtre qu'on a placé ce canton sous la protection de saint Ferdinand.

La messe se célébra d'abord dans la maison d'un particulier, sur la côte, près du chemin Saint-Antoine.

En 1844, les habitants de Halifax se construisirent une chapelle en bois, sur la côte, à mi-chemin entré le rang Saint-Antoine et le lac William.

Cette chapelle, paraît-il, n'était pas bien solide. Aussi, deux ans plus tard, on la reconstruisit plus près du lac William, sur l'emplacement de l'ancien cimetière.

En 1853, fut construite l'église actuelle.

Saint-Ferdinand d'Halifax fut d'abord desservie par les curés de Saint-Sylvestre, MM. Ferdinand Gauvreau, 1832-1836 ; et James Nelligan, 1836-1843 ; et les curés de Saint-Gilles, MM. Antoine Lebel, 1843-1845 ; et Pierre Patry, 1845-1846.

Le premier curé de Saint-Ferdinand d'Halifax, M. Louis-Adolphe Dupuis, prit possession de son poste le 1er octobre 1846. Il a eu pour successeurs MM. Julien-Melchior Bernier, 1851-1886 ; Lucien Gagné, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY